



Unser Leitbild ist zeitnah zum Leitbild unseres Dachverbandes der AIDS-Hilfe NRW entstanden. Besonders im Kommentar finden sich daher Formulierungen des NRW-Leitbildes, die wichtige Impulse und Grundlage und unseres eigenen Prozesses waren.

<p>Unser Leitbild</p> <p><i>(verabschiedet von der Mitgliederversammlung am 06. März 2003)</i></p> <p>Wir über uns</p> <p>Die AIDS-Hilfe Hagen ist ein gemeinnütziger Verein, der 1987 von verschiedenen (Selbsthilfe)-Gruppen von Menschen mit HIV und AIDS, der Lesben- und Schwulenbewegung und Interessenvertretungen Drogen-Gebrauchender Menschen gegründet wurde. Deshalb fühlen wir uns diesen Wurzeln auch heute noch in besonderem Maße verpflichtet. Bei der Gründung wurden wir vom Gesundheitsamt Hagen und der AIDS-Hilfe NRW unterstützt.</p>	<p>Kommentar</p> <p><i>(Auszüge aus dem Leitbild der AIDS-Hilfe NRW)</i></p> <p>„Gemeinsam sind wir stark“</p> <p>Der Erfahrungs- und Informationsaustausch sowie die gewachsenen Strukturen, Ideen und Meinungen bilden die Grundlagen für unsere Arbeit in Hagen und Umgebung</p>
<p>Unsere Stärken</p> <p>Unser Team besteht aus Vollmitgliedern sowie Angestellten und freiwilligen Ehrenamtlichen. Fördermitglieder leisten finanzielle Unterstützung. Bei uns arbeiten bezahlte Fachkräfte und unbezahlte Ehrenamtliche gleichwertig in allen Arbeitsbereichen miteinander. Unsere Arbeit zeichnet sich durch Professionalität und Qualität aus, die durch regelmäßige Aus- und Weiterbildung gewährleistet wird.</p>	<p>Kritischer Dialog nach Innen...</p> <p>Wir pflegen eine demokratische, konstruktive und transparente Kultur bei der Auseinandersetzung miteinander sowie bei der Suche nach tragfähigen und fairen Lösungen.</p> <p>Gemeinsam aufgestellte Beschlüsse, Grundsätze und Richtlinien sind dabei für alle Mitglieder und Mitarbeitende bindend. Der kritische Dialog im Inneren ist dabei die Basis für unsere Streitbarkeit, Unabhängigkeit und Glaubwürdigkeit</p>

<p>Unsere Partner</p> <p>Unterstützt werden wir hierbei durch die Mitgliedschaft im Dachverband der Deutschen AIDS-Hilfe und der AIDS-Hilfe NRW.</p> <p>Außerdem suchen wir die Zusammenarbeit mit Institutionen und Gruppen, die zur Verwirklichung unserer Ziele beitragen können.</p>	<p>...nach Außen</p> <p>Gemeinsam mit anderen Akteuren im Gesundheitswesen, der Politik und gesellschaftlichen Kräften, tragen wir dazu bei, die Notwendigkeit und die Nachhaltigkeit einer kontinuierlichen AIDS-Arbeit im Bewusstsein der Öffentlichkeit zu festigen und zu erhalten.</p> <p>Dabei lernen wir voneinander und setzen Ziele gemeinsam um.</p>
<p>Unsere Ziele</p> <ul style="list-style-type: none"> • sachliche Aufklärung über den erworbenen Immundefekt, sexuell übertragbare Krankheiten sowie ihre Übertragungswege und Schutzmöglichkeiten • Unterstützung von Menschen mit HIV und AIDS sowie die Begleitung von An- und Zugehörigen • Hilfe zur Selbsthilfe! • Akzeptanz von unterschiedlichsten Lebens- und Lebensweisen (-welt) (z. B. intra-venöser Drogenkonsum, gleichgeschlechtliche Lebensweisen) • Antidiskriminierung • selbstbewusster und vorurteilsfreier Umgang mit (der eigenen) Sexualität • politische Interessensvertretung von Menschen, die von AIDS und HIV direkt oder indirekt betroffen sind oder sein könnten 	<p>Unsere Überzeugung:</p> <p>Gemeinsam mit den Zielgruppen handeln.</p> <p>Bei der Umsetzung unserer Ziele hat die Kooperation mit den unterschiedlichen Zielgruppen besondere Bedeutung. Sie stärkt die Selbsthilfe-Kompetenz der Zielgruppen sowie die Orientierung unserer Arbeit am tatsächlichen Bedarf sowie die Qualität unserer Arbeit.</p>
<p>Leitsätze</p> <ul style="list-style-type: none"> • Es gibt keine Risikogruppen, sondern nur Risikoverhalten! • Wir akzeptieren den jeweiligen/freiwilligen Lebensstil! • Wir arbeiten kompetent und informativ! • Wir arbeiten vertraulich und verlässlich! • Wir nehmen uns Zeit! • Wir wahren und fördern Selbsthilfe! • Wir wahren und respektieren die eigene Verantwortung und eigene Entscheidungen! 	<p>Unser Anspruch: Solidarität und Akzeptanz</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Akzeptanz unterschiedlicher Lebenswelten und geschlechtsspezifischer Unterschiede • der sensible Umgang mit verschiedenen kulturellen Hintergründen • der hohe Stellenwert der eigenen Verantwortung und Selbsthilfe bilden die Grundsätze unserer Arbeit.
<p>Unsere Arbeitsbereiche</p> <ul style="list-style-type: none"> • Selbsthilfe • Telefonberatung/Onlineberatung/Beratung in den neuen Medien • Persönliche Beratung 	<p>Vielschichtig und innovativ</p> <p>Auf den unterschiedlichen Ebenen ist der fachliche Austausch unter Mitgliedern, bezahlten und unbezahlten Mitarbeitenden die Basis für Innovation</p>

- | | |
|---|---|
| <ul style="list-style-type: none">• Begleitung von Menschen mit HIV und AIDS und deren Angehörigen und Freunde• Information• Öffentlichkeitsarbeit• Prävention• Youth-Work / Jugendarbeit im Sinne von Beratung, Begleitung und Information | <p>und Qualität.</p> <p>Im Bereich der Primärprävention entwickeln wir Konzepte, die Menschen befähigen, ihr Risiko selbst einzuschätzen und dadurch über ihr Handeln selbst zu entscheiden.</p> <p>In der Beratung und Begleitung unterstützen wir Maßnahmen die der Gesundheitsförderung von Menschen mit HIV und AIDS dienen sowie deren Lebensqualität verbessern</p> |
|---|---|

Die Mitgliedschaft und die Mitarbeit in der Aids-Hilfe Hagen e.V. sind unvereinbar mit der Mitgliedschaft in Parteien, Vereinen oder Verbänden deren Haltung, Leitbild, Satzung und öffentliches Auftreten den Zielen und dem Leitbild der Aids-Hilfe grundsätzlich widersprechen oder entgegenwirken.